

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 ptas. en toda España
Extranjero, 2'25 ptas.

Palma de Mallorca, Viernes 8 de Mayo de 1914.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

La huelga marítima

Dada la forma cómo se solucionó el conflicto surgido hace algunos meses entre la Junta directiva de la Ilesña Marítima y parte del personal que tripula sus buques, era de presumir que no tardaría en repetirse el caso, como efectivamente, así ha sucedido; no porque nuevamente se haya alterado la buena armonía que entre aquella compañía y los muchos empleados venía reinando desde entonces, sino por sugestiones extrañas a las que éstos o parte de ellos, han creído no podían sustraerse en virtud de ciertos compromisos contraídos con las sociedades de resistencia que apoyaron sus pretensiones.

Las bases entonces convenidas han sido fielmente cumplidas por ambas partes. Los dotaciones de los buques de la Ilesña no tienen ni alegar motivo alguno de queja contra la compañía, pero dos de los vapores de ésta se hallaban ya ayer en Barcelona imposibilitados de regresar a este puerto porque sus tripulantes, por solidaridad con los huelguistas de Bilbao, se niegan a hacerse a la mar.

Gracias a la oportuna y acertada intervención del señor Gobernador y a la buena voluntad de los capitanes, después de dudas y vacilaciones, salieron ayer para Barcelona y Argel, respectivamente, los vapores «Lulio» y «Rey Jaime II». ¿Cuándo regresarán? Hay quien teme no sin fundamento, que los tripulantes del «Lulio», una vez en Barcelona, no puedan desentenderse de los compromisos que les ligan con las sociedades de resistencia, e imiten la conducta de sus compañeros, negándose a emprender el viaje de regreso. Esta situación que sería aún mucho más grave si en vez de limitarse a los puertos nacionales, como parece lo está hasta el presente, se extendiera a los del extranjero, preocupa hondamente a muchas personas; y no es extraño; pues por poco que se prolongue, precisamente ha de producir grave perturbación en el comercio y causar grandes perjuicios morales y materiales.

Claro está que es exagerado el temor que algunos abrigan de que se interrumpa el servicio de correos y pasajeros y hasta de que por no ser posible el transporte de mercancías, lleguen a faltar víveres para el consumo de la población. El Gobierno tiene medios para evitar que se produzca tan lamentable conflicto, caso que la gestión particular no pudiera evitarlo. Los servicios de más apremiante necesidad que hoy presta la Ilesña, podría en caso necesario, prestarlos con más o menos regularidad y perfección la marina militar sin perjuicio sensible para el tráfico, pues el exceso de gasto que el hacerlo le produjera, sería compensado con la subvención que dejaría de pagar a la compañía. No hay pues que alarmarse con peligros imaginarios.

Con algo más de previsión, por parte del Gobierno, que teniendo conocimiento de la probabilidad de que se interrumpieran los servicios de la Ilesña, pudiera haber tenido las cosas dispuestas de modo que se cursara la correspondencia, se hubieran evitado censuras que hoy se formulan. Sin embargo, se ha de reconocer que los perjuicios pueden ser muy grandes; y como la lucha entre el capital y el trabajo es de cada día más obstinada, ha de esperarse que el caso se reproduzca con más o menos frecuencia, y que se presenten nuevos conflictos contra los cuales conviene estar apercebidos.

Las condiciones especiales de esta provincia exigen en este punto medidas preventivas más rigurosas y eficaces que las adoptadas y en lo sucesivo se adopten para la península. Compuesta de varias islas de reducida extensión muy pobladas, no puede obtener de su agricultura y de su industria sino una parte de los productos necesarios para cubrir directamente las necesidades de sus pobladores, viéndose obligada a importar gran cantidad de artículos de primera necesidad, que cambia con otros indígenas. De modo que si este intercambio se interrumpiera, no tardaría en dejarse sentir la escasez y hasta el hambre.

Sin más comunicaciones con el continente que la vía marítima, si ésta falta no hay medio de suplirla. Por eso sería justo y acertado que el Gobierno y los cuerpos colegiados

ladores tuvieran en cuenta lo que con la brevedad y ligereza propias de una publicación de índole de la nuestra acabamos de indicar, concediendo a este asunto toda la importancia que realmente tiene, estudiaran los medios de ponerlas en lo posible a cubierto de conflictos de esta clase, y dictasen las disposiciones legales oportunas para lograrlo.

A los representantes en Cortes de esta provincia, hijos casi todos de la misma, y como tales, conocedores de sus necesidades y de los medios más adecuados para satisfacerlas, toca tomar la iniciativa.

Para las damas

Las cintas, los lazos, los *choux* contribuyen con su fantasía a las elegancias primaverales. Listados, floreados, embellecidos de mil diversas maneras, su flexibilidad y ligereza no tiene igual, y permite darles con la mayor facilidad toda clase de hechuras, según los caprichos de la imaginación, siempre a la moda y de novedades. Los cinturones, tan en boga en este momento, sirven para utilizar las cintas que nos ofrecen anchuras de sederías al metro.

Apenas si habrá guarnición más linda que la cinta clara, surgiendo como brillante flor de las draperías de lanilla. Lindísimo es en este concepto el vestido ejecutado *piéd-de-poule* negro y blanco, adornado con un cinturón de terciado cereza drapado delante en forma de mariposa. A un lado descende un cordón de seda roja, negra y blanca, terminando con ancha borla.

EL AZUL, COLOR DE MODA
Varias lectoras me escriben lamentándose de la preferencia concedida actualmente a los tonos vibrantes, de contraste muy acentuado. No pueden decidirse a adoptar semejante fantasía y no se atreven a optar por el azul oscuro que sin embargo y a pesar de todas las novedades, tienen por su matiz favorito.

Alfármanse en vano, y les aconsejo que se tranquilicen. El azul oscuro continúa siendo color de moda; es un matiz clásico y goza de un favor inalterable; es como si dijéramos el color padre de familia, al cual se vuelve siempre que nos fatigamos de los otros.

ABRIGOS DE PRIMAVERA
No han desaparecido del todo las horas frías. Muchas elegantes, sumamente sensibles a los cambios de temperatura, gustan del abrigo que, además de su utilidad, sirve para realzar a la vez el encanto de la toilette. A este efecto proporciona el tafetán su gracioso concurso, permitiéndonos realizar modelos seductores que crujen gentilmente en torno del busto, sin menoscabo de las delicadezas del vestido.

EL PETRÓLEO
La acción benéfica del petróleo sobre el cuerpo cabelludo reconduce hoy generalmente por toda clase de personas, hasta el punto de que primero en América y luego en Europa se ha propagado la costumbre de usar ese aceite mineral para limpiar perfectamente la cabeza y combatir con éxito la calvicie. Mas para lograr este buen resultado es preciso que dicho aceite esté exento de toda impureza, y que después de destilado se le combine racionalmente con antisépticos que aumenten su poder desinfectante.

La baronesa Rubia.

DE AMERICA

Mensaje presidencial

El mensaje presidencial leído por el presidente del Brasil a la Cámara de diputados hace mención de la cordialidad general de relaciones que con todos los países manifiesta el Brasil, lo que ha hecho posible su mediación, y las de las repúblicas Argentina y de Chile en la cuestión entre México y los Estados Unidos.

Consigna los buenos resultados obtenidos en la lucha para combatir la fiebre amarilla y llama la atención acerca de la necesidad de reorganizar el ejército, de crear las reservas y de reforzar la aviación. Dice que las líneas de ferrocarriles han aumentado en el pasado año en 2.303 kilómetros, alcanzando un total de 24.590; los derechos de navegación rindieron 10 millones 500.000 francos, y las líneas telefónicas se han aumentado en 2.768 kilómetros. En cuanto a la situación del Tesoro es difícil pero no irremediable; los ingresos en 1913 ascendieron a 135.750 contos en oro y en papel 407.671; la deuda exterior importaba en diciembre 103.772.780 libras esterlinas y la interior 726.746 contos.

Termina diciendo que el comercio exterior, exceptuando los metales ha ascendido

—¿Quisiera que llamase usted aquí a todos sus criados, y me permitiera usted verles e interrogarles,—dijo Nick.
De nuevo se vio en los ojos del médico aquel brillo fugaz, agudo y penetrante.
—Seguramente,—dijo con curiosas sonrisas,—no sospechará usted que ninguno de mis criados está complicado en el asunto. Yo puedo responder de la honradez de todos ellos, detective Carter.
—No tengo sospechas de nadie, doctor Lecraw,—dijo Nick irónicamente.—Sin embargo, deseo ver a todos los criados. Pero si usted tiene algún inconveniente...
—Ninguno en absoluto,—exclamó Lecraw poniéndose en pie.—Los haré venir aquí en seguida.
—No se olvide usted de ninguno, doctor Lecraw.
—De ninguno, detective Carter, se lo aseguro.

CAPITULO XII

Chick hace un descubrimiento
—Tiene muy buen aspecto, Nick, y parece hombre equilibrado,—dijo Chick en voz baja, así que Lecraw hubo salido al bien adornado vestíbulo.
Nick asintió replicando con queda acento.
—Sí, por completo.

a 120.015.061 libras esterlinas, acusando una disminución de 6.058.719 en comparación con el de 1912. Anuncia que se está preparando una revisión de las tarifas aduaneras. De El Paso dicen que el general Carranza rebusa formalmente suspender las hostilidades contra Huerta durante la mediación sudamericana en la cuestión pendiente entre México y los Estados Unidos.

ECOS

EL SUCESO DE AYER

No es frecuente en Palma el que ocurran hechos como el ayer relatado en estas columnas. Nos referimos al suicidio de una joven. Por cierto que el redactor encargado de hacer la información estuvo algo sentimental o al menos así se desprende del relato que hizo. Sin duda alguna, las escenas que presenciara despertaron sus fibras para lanzar un canto al amor y a la mujer que está pasión sinteria.

No son frecuentes, decimos, los sucesos como el de ayer, y no lo son tal vez porque los isleños no llevamos en nuestro interior ese sentimentalismo que los de otras regiones españolas. Aquí se ama y se abraza en silencio, sin que dejemos que el vecino participe de nuestros sentimientos. Leed la crónica de los periódicos que llegan del continente y os convenceréis de ello. Casi todos los días se registran casos sangrientos que han tenido por germinación el amor; amor desahogado unas veces, amor olvidado otras, pero siempre el amor en la vanguardia, siempre el amor como causa del crimen.

No sabemos si allí se ama más que aquí, o si es que aquí los amores se desahogan más piádicamente que en otras partes; pero nos inclinamos a creer que en esta tierra los amantes se muestran más recatados y que al recibir alguna decepción, guardan el secreto para que nadie se entere.

En la infeliz que ayer puso fin a sus días no sucedió así; el amor primero y el desengaño después, le llevaron con toda premeditación a suicidarse. No tuvo la entereza suficiente de ahogar en su pecho una página de desgracia de su vida; no se resignó a sufrir calladamente, y falta de valor, tronchó su existencia.

Y el hecho vino a tu bar la placidez de una mañana primaveral...

Stop.

DE ARTE

LA RETIRADA DE LA DUSE

Enferma, agotada por una labor tan intensa como larga, Eleonora Duse, la gran trágica italiana, que pasó su arte sublime entre vitores y laureles por todo el mundo, durante más de un cuarto de siglo, se ve obligada a refugiarse en tranquilo retiro, renunciando para siempre a la escena en que tantas glorias conquistó.

En medio de su amargura, honda y magna como pocas, por el gran amor con que ella vivió siempre abrazada a su arte, la Duse ha tenido gesto de generosidad, que quiera Dios no sea el postrero de la larga serie con que ha engalanado su vida de artista y de mujer, y que seguramente ha de saber agradecerle sus compañeros. Una de sus más hermosas fincas, la poética «villa», que escondida entre frondas y rodeada de flores se alza en las proximidades de la Puerta Namentana, de Roma, en la que ella solía reposar para reponer sus fuerzas tras de sus grandes tournés, ha resuelto convertirla en asilo donde los infortunados del arte teatral encuentran cuanto demandan sus necesidades.

Pero la fundación de Eleonora Duse no será uno de tantos albergues, un refugio más de inutilizados por el continuo batallar, no; será un asilo ideal, donde además de confort, sano alimento y reparador descanso, el que a él puede recibir la instrucción y la cultura necesaria para cultivar su arte, porque lo mismo abrirá sus puertas al caduco, que al vigoroso, pero falto de recursos y sin contrato, que al principiante necesitado.

Ya han comenzado en la «villa» las obras que han de convertirla en albergue de los hijos de Italia, y camino de Roma van ya muchos de los volúmenes de la rica biblioteca que la Duse posee en su casa de Florencia. La idea de que pudieran faltar recursos para el sostenimiento de su asilo, no atormenta a la Duse: ella no es millonaria, pero confía en Dios y en su arte.

COLABORACION

Ventajas prácticas para España de la Exposición de Panamá

(Conclusión)

Si España es poco conocida en los Estados Unidos como nación productora, menos conocidos son, en general, los Estados Uni-

dos en España, aparte de la idea que se tiene de su grandeza y de su adelanto, cuyo secreto obedece a un sólo resorte: «el fin práctico», que, bien estudiado, difiere mucho del positivismo. La raza latina, en general, y España en particular, no pueden citarse como modelos de este «fin práctico» en sus orientaciones. Descartada la idea de que esta vida debe considerarse como un valle de lágrimas, es no sólo lógico y legítimo sino imperiosamente laudable, procurar el mejoramiento individual y colectivo de la humanidad, moral y materialmente, y luchar sin tregua por el bienestar individual que solamente se alcanza con la prosperidad colectiva. El primer paso para llegar a ese bienestar es el respeto ajeno, y este respeto, esta consideración necesaria para el desenvolvimiento social de cada pueblo, sólo se alcanza dándose a conocer en el justo grado del propio valor.

No es ese el lugar ni es el objeto de estas correspondencias hacer un estudio completo de los recursos de España para figurar dignamente, no ya decorosamente sino espléndidamente, como nación progresiva en la Exposición de 1915 en San Francisco. Pero basta decir, en globo, que España, por sus productos naturales, por su industria, por sus artes puede «hombrecarse» al lado de otra nación cualquiera. Pero precisa en primer término darse a conocer, anunciarse, ser visto, si se me permite la frase, no con los atavíos domingueros, sino simplemente con el traje de diario, en el estado natural de su adelanto, que es mayor de lo que ella misma, en su cuarto de sangre musulmana, se percata.

En anteriores exposiciones universales, que han sucedido, no tenemos asegurarlo, de ese aludido «fin práctico», todos los industriales y productores se han esforzado en presentar objetos fabricados expresos para ser exhibidos en competencia con el fin de obtener una medalla que grabar en sus anuncios y etiquetas.

La Exposición Universal de Panamá y el Pacífico, en su fin práctico, excluye estos muestrarios de regalo, y por su carácter esencialmente ostentoso del adelanto real de la humanidad en todos los órdenes de la vida, no atenderá para otorgar sus recompensas y distinciones ni a lo que se produjo en épocas pasadas ni a lo que se produjo con medios extraordinarios en el porvenir sino exclusivamente a lo que se está real y efectivamente produciendo en la actualidad, estudiando las muestras presentadas, no precisamente en sí mismas, sino en relación con los medios ordinarios de producción de esos mismos objetos. Esto hace que no se necesite una gran preparación para presentarse a tomar parte en la Exposición de 1915. Quien creyera lo contrario se engañaría lastimosamente y perdería su tiempo y su dinero. Por otro lado, las fábricas establecidas para los expositores de todas clases y procedencias acortan el tiempo necesario para tomar parte en el certamen mundial.

De la misma manera que un pintor se aleja de su lienzo para observar su obra en conjunto y juzgarla con menos posibilidad de error, quien teniendo noción exacta hasta lo posible del adelanto de España, se aparta de ella y la estudia desapasionadamente comparándola con otros países conceptuados en mayor avance social y material, se percata de que, si en «algo» no «algunos» usando castiza frase, tiene que ceder la acera a otra nación determinada en algún determinado ramo especial, no debe hallar motivo para considerarse en desventaja, ni en globo, ni detalladamente; pero precisa darse a conocer en su propio valor para deshacer el imponderable error de que ella misma por idiosincrasia participa, su tan calumniosamente decantado retardo.

En constitución política y práctica real de los medios de Gobierno en instituciones sociales, en las ciencias, en las artes, en productos naturales, en la elaboración y preparación de estos mismos productos, en artes liberales, en manufacturas, en sus múltiples y prósperas industrias, algunas de ellas no guardadas por nación alguna en las Bellas Artes, en tantas otras manifestaciones que atriba el adelanto de un país civilizado, puede España competir, si no en cantidad, en calidad con otra nación cualquiera. Le interesa fomentar su comercio de exportación, que trae como consecuencia inmediata el fomento y perfeccionamiento de la producción agrícola e industrial, le interesa nutrir y asegurar los mercados actuales y crear otros nuevos, y esto ha de lograrlo presentando una valiosa muestra de sus recursos en la futura Exposición, cuya significación e importancia no deben pasarse desapercibidos. El retraimiento es mal camino para llegar a la prosperidad en términos generales, y el retraimiento de España con relación a esta grandiosa feria, habría de traerle posiblemente desventajosas consecuencias.

Es errónea la idea de que las utilidades prácticas de las Exposiciones Universales son limitadas. La Exposición, la misma palabra lo implica, es el mejor medio de anunciarse y es ya axiomático que sin anuncio no cabe venta, así como que ésta resulta en proporción no con la bondad del artículo sino con la propaganda que del mismo sabe ha-

las cuales ya estaba preparado el detective. Sus respuestas no arrojaron nueva luz sobre el asunto, y Nick siguió preguntando hasta que creyó que Chick había conseguido su objeto. Al cabo de un cuarto de hora, en efecto, oyó una oferta previamente convenida, y entonces dió el otro paso para el cual había ido a Rangeley aquella mañana. No creía Nick que el doctor Lecraw, si tenía conocimiento concreto de los diferentes italianos, pudiera oír una pregunta brusca referente a ellos sin tracionarse involuntariamente un tanto. De pronto se volvió con rapidez hacia el médico, y le dijo brevemente: —Deseo hacerle a usted una pregunta, doctor. —¿Cuál es, detective Carter? —¿Quién es Sanetta Derosa?—preguntó Nick. Lecraw sostuvo firmemente su mirada. Su rostro grave y atractivo no cambió ni por asomo. Al punto replicó, con voz y acento inalterados: —¿Sanetta Derosa? Nunca he oído ese nombre, detective Carter. —¿Ni el de Pasquale Gallo? —No, señor. —¿Ni el de Antonio Maggi? —Tampoco, detective Carter.—Todos esos nombres son nuevos para mí por completo. Parecen italianos. —Lo son, doctor Lecraw.

Este le miró a todos al entrar con aparente indiferencia, y hablando al mismo tiempo con el médico, a quien dijo: —¿Son estos todos, doctor? Lecraw asintió, frotándose las manos con competencia. —Sí, todos, detective Carter,—dijo.—Hace tres años que están todos en la casa. —Eso sólo sería suficiente prueba de su excelente carácter,—sonrió Nick. Después miró a su ayudante, y le dijo con indiferencia: —Puedes esperar en el vestíbulo, Chick, y cuidar de que nadie entre.—No quiero que me interrumpas. —Corriente,—dijo Chick levantándose. —Cierra la puerta al salir,—añadió Nick como si se le ocurriera en aquel momento. De este modo reunió ante su vista a todos los moradores de la casa, y preparaba el camino para que Chick pudiera registrarla rápida y tranquilamente sin despertar sospechas. No obstante, aquel brillo siniestro y azulado apareció de nuevo en los ojos de Lecraw, pero al punto fué seguido por su habitual mirada de gravedad y compostura. Con objeto de dar bastante tiempo a Chick para su obra, Nick empezó a interrogar a los criados sobre numerosos detalles pertenecientes al caso; todos los cuales fueron contestados con prontitud y aparente franqueza para

cerse. Y que España necesita anunciarse para darse a conocer es evidente, y lo es que hoy más que nunca necesita ser conocida, hoy que puede presentarse gallardamente con sus productos en cualquiera muestra.

Hoy se estudia en los Estados Unidos de América el idioma castellano casi obligatoriamente y no es por el fin platónico de enlucir y saborear las bellezas del Habla Cervantina, sino con el «fin práctico» de invadir y acaparar, si posible fuera, el mercado europeo y sur americano. El y se estrechan entre España y las repúblicas latino-americanas prosperidad y avanzamiento. Hoy es el momento histórico para cubrir en paralelos dos corrientes, que, con el descuido podrían resultar encontradas y antitéticas.

España debe seriamente pensar que su participación oficial y ostentosa en la Exposición Universal de Panamá y el Pacífico, que va a celebrarse en San Francisco de California en 1915, le interesa de un modo directo, no sólo por decoro nacional, no sólo por razones de orden histórico, no meramente para darse a conocer al mundo entero, a los Estados Unidos en general y a California en particular, tal cual es y en lo mucho que en todos sentidos vale, sino para crear nuevos intereses y afianzar y defender los ya creados, razones ambas de incontrovertible efectividad.

El resultado inmediato de la participación de España de un modo completo, oficial y efectivo, en la gran celebración de la apertura del Canal de Panamá dando a conocer sus productos sus recursos y aun sus necesidades ha de ser en primer lugar estrechar la amistad hoy cordialísima entre ella y los Estados Unidos y preparar la conclusión de un tratado de comercio ventajoso para explotar ese gran mercado, donde cabe todo sin limitación y en segundo lugar no hallarse ausente en una solemnidad en la que las repúblicas latino-americanas toman una parte muy principal, altamente digna de que su antigua metrópoli las acompañe y haciéndose presente evite su posible futuro desvío. Estas dos razones son de tal monía que importa no parecer inadvertidas a nuestros eximios estadísticos ni a los comerciantes e industriales, en cuyas manos, en diverso sentido pero con un mismo «fin práctico» se halla la prosperidad presente y los destinos futuros de un gran país como España, tan poco y mal conocido del resto del mundo entero.

N. O. Guille

San Francisco 16 marzo 1914.

El impuesto sobre la renta

Como el impuesto sobre la renta que trata de establecerse en Francia sigue interesando a la opinión, damos a continuación un extracto del proyecto, tal como ha quedado redactado después del dictamen de la comisión parlamentaria que en el mismo interviene.

El impuesto se debe cobrar en 1.º de enero de cada año, por todas las rentas, beneficios, sueldos, etcétera, que durante el anterior ha disfrutado toda persona con residencia habitual en Francia o que en ella tengan una habitación (domicilio) o su disposición, bien como propietarios o como arrendatarios.

El jefe de una familia es contribuyente, no sólo por sus rentas propias, sino también por las de sus hijos e hijos menores que viven en su compañía, pero a los casados y a los viudos o divorciados con hijos, se les disminuirá de su renta, para los efectos del impuesto, la cantidad de 2.000 francos, y además otros 1.000 francos por cada persona que tengan a su cargo.

La renta sujeta al impuesto está constituida: en las fincas rústicas o urbanas por la que sirve de base a la contribución territorial; en los capitales mobiliarios por los intereses o dividendos netos cobrados; en las profesiones u ocupaciones lucrativas por el exceso de los ingresos brutos sobre los gastos inherentes a la profesión, y para los no residentes en Francia, pero que tienen allí uno o varios domicilios, por siete veces el valor de esos alquileres.

El impuesto que se establece es de carácter gradual y progresivo. Las rentas inferiores a 5.000 francos no pagan nada en absoluto. Las de 5 a 10.000 pagan sólo por un quinto de su importe. La parte que excede de diez hasta 15.000, paga por dos quintos. La que excede de 15 hasta 20.000, paga por tres quintos. La fracción entre 20 y 25.000, por sus cuatro quintos. Y las rentas que excedan de 25.000 contribuyen por su totalidad. Todas con un 2 por 100.

Sobre el impuesto así calculado, cada contribuyente tiene derecho a una reducción del 5 por 100 por una persona a su cargo, 10 por 100 por dos, 20 por 100 por tres y otro 10 por 100 por cada una de las que excedan de tres, sin que la rebaja pueda nunca pasar del 50 por 100.

El impuesto se calculará por las propias declaraciones de los contribuyentes hechas durante el primer trimestre del año, y como penalidad que restrinja las falsas declaraciones en perjuicio del Tesoro, se establece que cuando al fallecer una persona y liquidar su sucesión se descubra un exceso de renta no

declarado, los herederos estarán obligados a pagar una tasa especial del quíntuplo de ese exceso.

Las reglas para percepción y reclamación serán las mismas de los demás impuestos directos. El dictamen de la comisión concluye con dos anejos: uno el modelo de la comunicación que ha de dirigirse a los contribuyentes pidiéndoles la declaración de sus rentas; y otro un estado gráfico de lo que habrá de pagarse por las rentas de 10, 20, 30, 50, 100, 200 mil francos, según las circunstancias de familia que pueden concurrir en los contribuyentes.

LOS ESRENOS EN MADRID

LARA.—«La mujer del héroe» y Pastora Imperio.

De la escena de Apolo, donde con tan franco y lisonjero éxito fué acogida en la Fiesta del sainete, ha pasado a Lara «La mujer del héroe».

El éxito inicial de esta bonita comedia jocosa—que califica modestamente de sainete su autor, y el primer acto si que lo es,—continúa en la bombonera, confirmado y asegurado para mucho tiempo.

Martín Sierra ha tomado el mismo punto de partida que Santiago Rusiñol en «L' héroe», acerca sí, cuyo protagonismo es también un individuo de baja estofa al que se le suben sus hazañas militares a la cabeza y se cree por ello autorizado a todo. Pero en «La mujer del héroe», la verdadera protagonista es ella y no él, la verdadera se encamina por derroteros absolutamente distintos y hacia otros fines—de espaldas a la sátira.

Moderna por la actualidad del asunto, original en el desarrollo, de localismo y caracteres, graciosos y sentimentales, optimista en suma, tiene por feliz complemento una interpretación excepcional.

Catalina Barcena se nos presenta bajo un nuevo aspecto de su arte, siempre fino y atrayente, con todo el garboso desgarro y la cordial ingeniería de una típica madrileña. Admirable.

Peña y la Moneró, Leocadia Alba y S. Mora coadyuvan al primer término. Por una curiosa coincidencia de la vida y escena, Pastora Imperio—otra mujer de héroe y heroína también en lo suyo—acompaña como oportuno epílogo a la comedia y corrobora, en cierto modo, sus reivindicaciones femeninas.

Unaafortunada casualidad lo ha dispuesto así en Lara, para mayor ejemplo y satisfacción del público, que con las heroínas sevillanas se emocionan y se divierte, encantado y alegre, entre la ficción y la «chispa». Cuantas que muerto y enterrado iban, al rendir la presidencia del duelo ante la vida del grande hombre sus fervientes homenajes, la pobre señora exclamó, simplemente: —Gracias, gracias; pero si vieran ustedes qué mal resultado daba en casa... Esta anécdota anecdótica puede ser un precedente vivido de la imaginada aventura del aviador y la planchadora de «La mujer del héroe», y reforzar la demostración de que los géneos, los héroes, los grandes hombres—o algunos de ellos, por lo menos—no «resultan» para uso interno. Pero sobre esto había mucho que hablar.

Las enca dan; yo me duermo; quédese para mañana.

José de Laserna.

Nuestros viajes

Consecuentes en nuestro deseo de facilitar a nuestros suscriptores las excursiones al continente en condiciones económicas y que reúnan las mayores comodidades, al mismo tiempo que aprovechar los festejos que se celebran en días que no tenga que perder el obrero su jornal, tenemos en proyecto organizar una excursión a la Ciudad Condal en los días 27, 28 y 29 del próximo mes de junio.

En los días 28 y 29 se celebran en Barcelona las clásicas verbenas de San Juan y San Pedro, dos grandes corridas de toros y otros festejos; además, estarán en su apogeo los que se celebrarán en el Saturno Parque.

Hechas las gestiones necesarias acerca del Sr. Director de la Ilesña Marítima, podemos ya anunciar definitivamente a nuestros abonados que se hará la excursión a Barcelona en los días 27, 28 y 29 de Junio y casi con seguridad a bordo del hermoso vapor *Miramar*. Tan pronto tengamos en nuestro poder los datos que hemos pedido a Barcelona, publicaremos los precios de pasaje y el programa de los festejos que se celebrarán durante nuestra estancia en la ciudad condal.

Desde hoy se admiten en nuestra Administración inscripciones para dicha excursión.

—Pero ¿qué tienen que ver esos hombres, caballero? ¿Sospecha usted de algunas personas que así se llaman? Nick se había levantado para marcharse. —Sospechas concretas no, doctor Lecraw,—replicó evasivamente con agradable aire de candidez.—Sin embargo, si más tarde las tengo, me apresuraré a decírselas a usted y a pedirle su parecer. Y nada más por esta mañana, doctor; le quedo muy agradecido. Espero que mis subsiguientes investigaciones podrán dar por resultado descubrimientos dignos de ser comunicados a usted. —¿Cuanto, pues, con que usted me los comunique?—preguntó el médico, cuando ambos se reunieron con Chick en el vestíbulo. —Sí, desde luego,—asintió Nick.—Confirmeré con usted a menudo, doctor y haré todo cuanto pueda en el asunto. —Muy bien, muy bien,—dijo saludando al doctor Lecraw al abrir la puerta.—Espero que conseguirá usted algo, detective Carter. Sonrió Nick al estrechar la mano del médico, y bajó los escalones, pero sin responder. —¿Qué hay?—preguntó Chick cuando su jefe y él se hallaron en la calle.—¿Conoce a los italianos? Nick Carter se echó a reír. —Dice que no, Chick, y lo dice con rostro tan inescrutable como el de una esfige,—replicó.

INFORMACION

Junta local de Reformas Sociales

Presidida por el teniente de alcalde accidental señor Brondo, anoche se reunió la Junta local de Reformas Sociales. Asistieron el Inspector del Trabajo señor Sancho y los señores D. Juan Fuster, D. Juan Piña, don Rafael Juan, D. Juan Lladó, D. José Bagur, D. Gabriel Bosch, D. Gabriel Oliver, don Ignacio Focobell y D. José Simonet.

Se ha facilitado a la prensa la siguiente nota oficial:

Se aprobó el acta de la anterior. Se dio cuenta de un oficio del vocal obrero D. Bartolomé Puig y Simó, por el que, a causa de haber cesado en la industria que ejerce, al ser nombrado, dimite el cargo que en aquella Junta ha venido ejerciendo durante muchos años.

Se acordó admitir dicha dimisión y hacer constar el sentimiento de los reunidos, por verse privados del concurso de tan estimado compañero, como igualmente se acordó proceder a la designación del señor Suplente que habrá de ocupar dicha vacante.

La Junta se dio por enterada de una comunicación del Inspector señor Sancho, en la que se relacionan los centros de trabajo de este Municipio, que ha visitado últimamente el citado funcionario.

Se acordó adherirse a la idea iniciada por la Junta local de Reformas Sociales de San Sebastián, referente a elevar una exposición al Gobierno, encaminada a conseguir que el producto de las multas por infracción a la ley del Descenso, se destine a fines benéficos para los obreros.

Se dio también por enterada la Junta, de una comunicación del Instituto de Reformas Sociales, relacionada con ciertos datos estadísticos.

La presidencia, dió cuenta a los reunidos de las activas gestiones que está practicando el señor Alcalde, al objeto de conseguir no estalle la huelga de panaderos en esta capital, cuyas gestiones van dando el resultado apetecido por el señor conde de Orocua.

Los reunidos celebraron las manifestaciones de la presidencia.

Se acordó la adopción de ciertas medidas encaminadas a evitar que ejerzan su industria como ambulantes, los domingos, quienes permanecen en puesto fijo.

Para los efectos de la aplicación de la ley prohibiendo el trabajo nocturno a las mujeres, se acordó proceder a la rectificación de la lista de los establecimientos en donde tiene ocupación el sexo débil.

Y se levantó la sesión.

Liga de Proprietarios de Fincas Urbanas

Esta Sociedad ha celebrado su acostumbrada sesión mensual.

En ella se dió cuenta de la correspondencia recibida; de las adhesiones al Congreso de la Propiedad Urbana que ha de celebrarse en Barcelona en el corriente mes; de las altas y bajas ocurridas desde la última reunión, y de haberse recibido del Ayuntamiento las cuentas municipales correspondientes al 1913 y al presupuesto vigente.

Se dió cuenta de una carta del Presidente de esta Liga D. Miguel Massant y Bellán, presentando la dimisión, por considerar que atendidas las determinaciones a que puede dar lugar el desconocimiento de los derechos de esta Liga por parte de los organismos oficiales encargados de tramitar y resolver las reclamaciones que se formulan, es de necesidad que quien ocupe el cargo tenga la más absoluta libertad de acción para impulsar con entereza los expedientes en curso y promover sin contemplaciones los que sean pertinentes para lo cual puede ser un obstáculo el cargo oficial que como ingeniero desempeña el señor Massant.

La Junta, atendidos los motivos alegados, acordó aceptar la dimisión; haciendo constar, empero, por unanimidad, el sentimiento de la Junta por su resolución que se ha visto obligado a tomar el señor Massant. Se acordó además, colocar en el salón de sesiones el retrato del Presidente dimisionario, haciendo figurar en él, como datos históricos, las fechas de su nombramiento y cese en el cargo.

Se acordó felicitar al ilmo. Sr. D. José Miralles por su exaltación al obispado de Erida, y contribuir a la suscripción iniciada por el Circulo de Obreros Católicos para regalar un báculo a dicho Prelado electo.

Acordó hacer constar en acta el sentimiento de la Junta por el fallecimiento del socio de esta Liga D. Bartolomé Ozonas y Frontera y dar el pésame a su familia.

Se dió cuenta de un oficio del Presidente de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Barcelona, remitiendo circulares para que sean repartidas con el fin de obtener mayor número de adhesiones al Congreso de la Propiedad que ha de celebrarse próximamente en Barcelona, acordándose distribuirlos.

Se acordó el pago de varios descuotes. Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

El descanso dominical

Según nuestras noticias, una comisión de oficiales peluqueros se propone visitar al señor Gobernador civil para rogarle órdenes a fin de que tenga el más exacto cumplimiento la ley del descanso dominical por lo que a dichos trabajadores afecta.

El gozo en un pozo

Esto podrían exclamar ciertamente los vecinos de la plaza de la Iglesia y calles adyacentes, del arrabal de Santa Catalina.

Muy contentos y satisfechos se sentían esos últimos días por haberse interesado un alma caritativa en aplacar su sed y haber conseguido que por quien puede, fuese llenado de agua el depósito que en la acotada plaza existe y que desde el verano anterior estaba seco.

El alborozo de los sedientos vecinos ha resultado asaz efímero. Cinco o seis días han sido suficientes para que la provisión del líquido elemento quedara agotada y otra vez se ven reducidos a tener que ir a proveerse de otras fuentes muy distantes de sus moradas. Porque hay que tener en cuenta que no sólo la vecindad de la plaza era la que se servía del depósito en cuestión, sino que a él acudían también los numerosos moradores del *Fonquet*, Molinos y Son Alegre, los cuales a causa de la pertinaz sequía reinante tienen completamente exhaustas sus particulares cisternas.

Otra vez la falta de agua potable para beber y demás usos higiénicos tan indispensables en toda época y mayormente en la presente en que los efectos del calor ya dejan sentirse de una manera notable, amenaza.

Recomendamos el asunto a nuestro Ayuntamiento al par que le rogamos tenga en cuenta la penosa situación que la carencia del inestimable líquido acarrea a los repetidos vecinos y procure por cuantos medios se hallen a su alcance el que nuevamente se vea provista la fuente de la plaza de la Iglesia.

Escribas las anteriores líneas, nos enteramos de que no era la falta de agua la causa de que no pudieran proveerse de ella los que

acudían en su busca, y si de hallarse descompuesta la bomba, cuyo desperfecto ha sido reparado esta tarde, manando desde entonces el caño de la fuente.

De todos modos gracias en nombre de aquel vecindario.

Pañaladas en el muelle

Esta tarde en el muelle han reñido dos marineros, por cuestión de un traje, teniendo la riña lamentables consecuencias.

De las palabras han pasado a las obras y uno de los dos contendientes sacó a relucir un cuchillo infiriendo al otro una herida y dándose seguidamente a la fuga.

El herido fué conducido a la casa de Socorro en donde el médico Sr. Pizá le ha apreciado una herida cortante en el tercer espacio inter costal izquierdo que interesa los tejidos musculares.

La herida es de pronóstico reservado. Antonio Fuentes, que es el nombre del herido, ha sido conducido al Hospital. El agresor Juan Cautet Ignacio ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado.

Orfeón Mallorquín

En Junta general de la sociedad *Orfeón Mallorquín* se procedió al nombramiento de la Junta Directiva, habiendo quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente.—D. Juan Valenzuela.
Vice-presidente.—D. José Forteza.
Secretario.—D. Juan Gil.
Vice secretario.—D. Gabriel Noguera.
Contador.—D. Miguel Artigas.
Depositario.—D. José Porta.
Vocales 1.º—D. Francisco Cánaves y 2.º—D. Miguel Vidal.

Bibliotecario.—D. Francisco Calatayud. Se acordó abrir clases gratuitas de solfeo para señoritas, niñas, niños y hombres. Dichas clases se celebrarán de 6 y media a las 10 de la noche.

Funciones religiosas

En la iglesia de Sta. Cruz se celebrarán los siguientes cultos que la Archicofradía de Nra. Sra. del Perpetuo Socorro y de San Alfonso M.º de Ligorio dedican a sus Titulares:

Sábado día 9 y siguientes.—A las siete de la tarde, después del rezo del Santo Rosario y expuesta S. D. M., comenzará la Novena en la que predicará el documentísimo orador sagrado Rdo. P. Tomás, Rector de la residencia de los PP. Redentoristas de Madrid.

Domingo día 17.—A las siete, misa de Comunión con plática por un Rdo. P. Teatino, a las diez, Horas y Misa Mayor celebrándola el Director de la Archicofradía Rdo. Sr. don Gabriel Salvá, Párroco de Santa Cruz, ensalzará las glorias de la Prodigiosísima Madre, el mismo orador de la Novena. La capilla del Colegio de San Alfonso M.º de Ligorio y el pueblo, cantarán la Misa de Angelis. Por la tarde, a las siete, conclusión de la Novena, Te Deum y reserva del Santísimo.

Lunes día 18.—A las nueve y media Oficio fúnebre en sufragio de los Archicofrades fallecidos.

Esta mañana se ha verificado en el salón de sesiones del Ayuntamiento la subasta de los solares procedentes del derribo de la puerta de Jesús señalados en el plano de Ensanche con los números 3 y 4.

Para el solar número 3 se ha presentado un solo pliego que ha resultado ser de don Juan Castañer y Anglada el cual ha ofrecido la cantidad de 8521 pesetas o sean 150 pesetas más del tipo señalado.

El solar número 4 ha sido también adjudicado al mismo don Juan Castañer Anglada ofreciendo 7167 pesetas o sea 180 pesetas más del tipo señalado.

Asuntos municipales

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Hacienda despachando varios asuntos de trámite.

También se ha reunido la Comisión de Subsistencias.

Notas del Carnet

Personales—Se ha dispuesto que el capitán de corbeta D. Lorenzo Moyra y Malanca cese en la situación de excedencia forzosa en que se encuentran y pase a desempeñar de jefe de la estación torpedista de Mahón, en relevo del de igual empleo D. José Riera y Alemany, que pasa a la escala de tierra y se le confiere el destino de ayudante del distrito marítimo de Masnou.

Desde hace dos días se encuentra en esta ciudad nuestro paisano y querido amigo don Matías Bosch, socio gerente de la importante y acreditada casa Bosch y C.ª, fabricantes en Barcelona de los productos agua oxigenada, jabones líquidos, productos químicos y primeras materias para perfumeras.

Nuestro estimado amigo que regresa de un largo viaje de estudio por Alemania, Bélgica e Inglaterra, para perfeccionar su importante industria, ha venido a Palma para dar a conocer dichos importantes productos que tan útiles resultados proporcionan a la higiene particular y pública.

Se ha venido nuestro amigo al par que le deseamos una estancia provechosa en esta ciudad.

Neorológica—Una verdadera manifestación de duelo resultó el entierro del malogrado marino don Pedro Oliver Pagés. El fúnebre acto tuvo lugar ayer asistiendo numerosa representación de sus compañeros, comisiones de diferentes sociedades, centros y numerosos amigos del finado.

El Sr. Oliver Pagés baja al sepulcro a los 41 años de edad, cuando había conquistado un excelente nombre en su carrera y todo hacia prever para el difunto brillante porvenir.

Occupaba al morir el cargo de primer oficial del vapor *Miramar*.

Elevamos a Dios nuestras oraciones para que conceda a su alma el eterno descanso. Reciba toda su familia y en especial su esposa D.ª María Company y sus hermanos D. José, D. Francisco y D. Juan la expresión del más sentido pésame.

Esta tarde ha sido conducida a su última morada, el cadáver de la malograda Juana Pujadas que falleció ayer a consecuencia de haberse ingerido una dosis de ácido sulfúrico.

El acto del entierro, ha sido una demostración patética de la innumerable simpatía con que contaba la malograda mujer.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA
Sábados.—Gregorio Nacianceno, obispo y doctor.

Cuarenta Horas.—Empezarán en San Juan en honor del Patriarca San José.

A las seis y media, exposición, a las siete misa mayor y a las doce misa rezada. Al anochecer rosario mes de María, ejercicio de San José con Padre nuestros cantados y reserva.

ROTAS DEL MAR

Entradas
De Cabrera a las 5'30 de la tarde el vapor «Formentera».

Salidas
Para Cabrera a las 7 de la mañana el vapor correo «Formentera».

Para Mahón a las 6'30 de la tarde, el vapor correo de su mismo nombre.

Para Ibiza esta tarde el vapor «Formentera».

De la Comandancia de Marina
En la Comandancia de Marina esta mañana se han recibido los siguientes telegramas: «Barcelona día 8 a las 8 m. Barómetro 7606; viento norte fresco, mar rizada y cielo acejado».

«Sóller día 8 a las 8'30 m. Viento fijo variable, mar bonanza y cielo acejado».

Noticias varias
Durante el día de hoy, el mar en nuestras costas ha permanecido en completa calma reinando ligero viento sureste.

—Se hallan fundados en el interior del puerto, los vapores «Salvador» y «Número 2» de la C. A. T.

De Teatros

Principal
Hoy debía llegar a Palma la compañía de verso que ha de dar diez funciones en este teatro, pero como a causa de la huelga marítima no salió de Valencia el vapor «Cataluña», el empresario del Teatro Eslava telegrafió a la empresa de Palma comunicándole que había tenido que desembarcar la compañía y equipaje y que embarcará de nuevo tan pronto salga vapor.

Lírico
A pesar de haberse anunciado oficialmente en listas y programas, la compañía de zarzuela que debía debutar mañana en este teatro, nos comunica la Empresa haber desistido de celebrar dicha temporada con la compañía que se había anunciado.

El empresario señor Ribas embarcó el martes para Valencia para entregar los préstamos convenidos a la compañía y orden de embarque, lo cual no verificó según telegrama recibido ayer, por no creer conveniente la venta de dicha compañía al Lírico.

Dicho empresario salió de Valencia para Barcelona con objeto de ver de conseguir la venta de una de las compañías de zarzuela que estos días debían terminar en el Tivoli y Novedades.

GACETILLAS

Adoración Nocturna.—En San Felipe Neri en la noche del 9 al 10 se celebrará por el turno de San Sebastián.

Presupuesto extraordinario.—El señor alcalde hace público en el «Boletín Oficial» de ayer que modificó el presupuesto municipal del presente año para el año 1914 presentado por el Ayuntamiento se anuncia al público que las modificaciones a tenor de la Real orden de 15 enero de 1879 quedan expuestas al público a efectos de reclamación por término de ocho días a contar desde ayer.

Subasta de terrenos.—El próximo día 3 junio se celebrará una nueva subasta para la venta de unos solares señalados con la letra N en el plano de Ensanche lindantes con las vías 51 letra N y 54 y con la plaza en que está enclavada la Plaza de Toros.

El tipo de subasta en obra es de pesetas 28.654.60.

La Protectora.—En la función de cine que se celebrará mañana sábado en el Teatro de esta Sociedad, el producto íntegro que se recaude en taquilla será destinado a beneficio de los fondos de dicho Teatro.

Caido.—Esta tarde ha tenido la desgracia de caerse un individuo que montaba una motocicleta, produciéndose una herida en la cabeza.

Muitas.—Se ha impuesto a vecinos de Son Servera y Si en por permitir que los pozos de su propiedad anden sueltos y sin bozal por la vía pública.

Mitín.—Para el día 11 a las ocho y media lo tienen proyectado los obreros constructores de cazado asociados en «La Igualdad» para tratar sobre el contrato que existe entre patronos y obreros.

Por su riquísimo gusto, perfume delicado precioso color rosa, propiedades antisépticas y especialísimas, para limpiar la dentadura no hay mejor que la *Pasta Dentífrica Orive*. Tubo, una peseta.

Tomando el Serobiol aumenta el apetito, el peso y la resistencia muscular.

Pidase Sal Vichy-Bat, para bebidas y Comprimidos Vichy-Bat efervescentes, en envases de origen. Rehuséense imitaciones.

El Hair Collor remedio de los Debiles

SUBASTA DEL PREDIO «LA BASTIDA» (S. JUAN)
Los administradores testamentarios de don Ramón Vallespir y D.ª Antonia Ferrer, sacan a pública subasta el predio *La Bastida* del término de San Juan. La subasta tendrá lugar a las once del día once de Mayo de este año, en el despacho del Notario de esta ciudad D. Mateo Jaume, calle de Casa Española número 18, entresuelo, con arreglo al pliego de condiciones que obra en dicho despacho.

Francisco Clar Sánchez ODONTÓLOGO
Ofrece sus servicios en su nuevo gabinete. CALLE PELAIRES, 55.—2.º PALMA

ALMACENES MONTANER
SASTRERIA Y PAÑERIA, Sindicato 2.—10 Se necesitan buenas

Oficiales Sastresas
El buen trabajo se pagará a buen precio

Máquinas Pfaff
para coser, bordar y zurcir medias Antigua CASA BANQUE, calle Colon

La huelga marítima en Baleares

Anoche, a las nueve, visitamos en su despacho al Sr. Gobernador civil quien nos comunicó la noticia de que el vapor *Monte-Toro* había salido ayer, a hora de itinerario, de Mahón para Barcelona.

En cambio no tenía noticia oficial de que el vapor correo de Valencia hubiera suspendido su salida para Palma, ni de que el cañonero «Marqués de la Victoria» tuviera que prestar servicio entre Mallorca y la Península.

Adelantó su impresión de que seguramente esta tarde saldría el «Mahón» para Mahón. En cambio, dijo, no habrá vapor para servir la línea de Ibiza y Alicante toda vez que solo está en este puerto y en reparación el «Bellver».

El presidente de la Cámara de Comercio D. Ricardo Roca en seguida de tener noticia del sesgo que tomaba la huelga reunió a varios de sus compañeros acordando notificar al Sr. Gobernador que la Cámara estaba incondicionalmente a disposición de las autoridades para colaborar en el arreglo del conflicto.

Ayer tarde a las cuatro y media se reunió la Directiva de la Cámara bajo la presidencia del Sr. Roca y asistencia de los Sres. Casasnovas, Esteve, Mulet, Alzamora, Magraner, Bonnin, Salom, Ramis, Miró, Castañer, Fuster, Estrany, Mas, Corfés, Baurz y Colomer. La sesión duró largo rato. Se estudió en sus varias fases el conflicto enterándose de que los oficiales de la «Isla» no estaba dispuesta a secundar la huelga pero sus deberes como socios de la Federación les obligaban a ello.

Contradiciendo el anterior extremo igualmente enterándose los reunidos de unos telegramas que intentaban demostrar que los oficiales de la «Isla» obraban por voluntad propia, no coaccionados.

En vista de este estado de cosas y dando por planteada la huelga por los capitanes de la «Isla», habían acordado telegrafiar al Presidente del Consejo de Ministros, al Ministro de la Gobernación, al Director general de Comunicaciones y a los representantes en Cortes exponiéndoles la grave situación de estas islas y rogándoles que se dieran medidas para solucionar la situación excepcional de Baleares.

Se acordó igualmente que una Comisión pasase a comunicar dichos acuerdos al Sr. Gobernador, pero que al hacerlo habían recibido la agradable visita de dicha autoridad y la del Sr. Alcalde.

Que con ellos habían cambiado impresiones y poniéndose de acuerdo para el logro del mismo fin.

Además nos dijo que la Junta había acordado quedar reunida en sesión permanente para poder prevenir cualquier incidente que pudiera presentarse.

Tenemos noticia, nos dijo, de que el vapor *Cataluña* que se encuentra en Valencia ha tenido que desembarcar al ganado y parte de la mercancía que tenía a bordo por haber acordado la oficialidad secundar la huelga y en consecuencia suspender la salida que debía efectuar a las cinco de la tarde.

Esto como es de suponer representa una grave pérdida, máxima cuando la mercancía son ahora hortícolas.

Los telegramas dirigidos por la Cámara de Comercio a las indicadas personalidades son los siguientes:

«Presidente Consejo de Ministros, Ministro de la G.ºberación y Director general de Comunicaciones.

«Ante el conflicto que produce a Baleares la huelga marítima, quedando de momento sin medios de correspondencia y de traslado sin embargo al aislamiento completo con falta de subsistencias, la Cámara de Comercio ruega a V. E. que urgentemente intervenga, adoptando soluciones especiales para Baleares ya que especial es su situación topográfica.»

«Sres. Diputados y Senadores: Ante conflicto huelga marítima que aisla a Baleares de correspondencia, pasaje y subsistencia, la Cámara de Comercio ruega a V. S. recabe del Gobierno medidas urgentes y especiales para solventarla, toda vez que por la situación de la provincia no tiene más medio de comunicación que la marítima.»

«Presidente, Ricardo Roca»
«Sres. Diputados y Senadores: Ante conflicto huelga marítima que aisla a Baleares de correspondencia, pasaje y subsistencia, la Cámara de Comercio ruega a V. S. recabe del Gobierno medidas urgentes y especiales para solventarla, toda vez que por la situación de la provincia no tiene más medio de comunicación que la marítima.»

«Presidente, Ricardo Roca»

El señor Gobernador civil a última hora de la noche recibió el siguiente telegrama de su colega de Barcelona:

«Barcelona 7 a las 21'21»
«En este momento me comunica el señor Comandante de Marina, que por el Gobierno de S. M. se ha dispuesto que mientras duren las actuales circunstancias se encargue de la conducción de la correspondencia entre esta capital y Baleares el cañonero surto en este puerto.»

El presidente de la Diputación señor Riquer y el vicepresidente de la Comisión Provincial señor Alemany, reconociendo la gravedad del asunto, han intervenido con su influencia y valía personal para ver de encontrar pronta solución al asunto.

A las siete de esta mañana ha salido para Cabrera el vapor «Formentera» al mando del capitán Sr. Leopoldo.

El Presidente de la Económica de Amigos del País ha dirigido el siguiente telegrama al jefe del Gobierno:

«Esta Sociedad alarmada motivo huelga marítima que irroga numerosos perjuicios que afectan subsistencias yapremiantes necesidades, acude a V. E. para que con toda urgencia remedie tan aflictiva situación.»

El Comandante de Marina de este puerto D. Francisco Enseñat, este mediodía nos ha dado cuenta de que anoche recibió del Comandante general del Apostadero de Cartagena el siguiente telegrama:

«Designado por la Superioridad el cañonero «Temerario» para prestar servicio de correo entre estas islas y Barcelona durante la huelga. Comunicándole de mi orden a su Comandante. Póngase de acuerdo con las autoridades locales. Déme cuenta comienzo servicio y de cuantas observaciones estime V. en unión del comandante del cañonero.»

El Sr. Enseñat esta mañana ha telegrafiado urgentemente al Comandante de Marina de Barcelona dándole cuenta de las órdenes recibidas del Comandante General, y manifestándole al mismo tiempo que contestara inmediatamente a fin de establecer lo más pronto posible un servicio regular de correo entre esta isla y la península, que de cuyo servicio encargáranse, como ya llevamos dicho, los cañoneros «Marqués de la Victoria» y «Temerario».

Al cerrarse esta edición, a las seis tarde, está reunido el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para tratar del actual conflicto marítimo.

Según noticias, el Ayuntamiento acordará pedir al Gobierno que con carácter de ur-

gencia se haga cuanto sea posible para remediar la situación de la isla que se encuentra incomunicada con la península a consecuencia de la huelga marítima.

Hemos hablado hoy con el Director de la «Isla» Sr. Simó quien solo nos ha podido facilitar las siguientes noticias:

A causa de no encontrarse en este puerto mas buques que el «Bellver», que está en reparación, hoy no podrá servirse la línea de Ibiza y Alicante.

El consignatario en Valencia Sr. Dominguez telegrafía a la «Isla» lo que sigue: «Valencia 8 a las 8'25 m. «Baleares» llegado seis mañana sin novedad. Capitán dice que de acuerdo con oficiales y siguiendo misma actitud de Benassar (capitán del «Cataluña») segunda huelga. Desde luego descargará dejándolo en condiciones para poder salir cuando quieran.»

Este mediodía en el Gobierno civil han celebrado una conferencia el Sr. Gobernador, los comandantes de Marina de Mallorca y Menorca, el Administrador de Correos, el presidente y director de la «Isla Marítima» y el representante de la Tabacalera.

El objeto de la reunión ha sido con objeto de organizar un itinerario para que queden en comunicación las Baleares con la Península.

El itinerario no estará formado hasta esta noche.

Por de pronto hoy saldrá el «Formentera» para Ibiza a donde conducirá la correspondencia; mañana será portador del correo de Ibiza para Palma y la península.

Los cañoneros «Marqués de la Victoria» y «Temerario» servirán la comunicación entre Mallorca y la Península. No se ha determinado todavía si tocarán siempre en Barcelona o si alternará aquel puerto con el de Valencia.

El «Formentera» ordinariamente servirá la línea entre Mallorca y Menorca y los vapores de la Tabacalera entre Mallorca e Ibiza.

Mallorca y Cabrera comunicarán por medio de un vaporcito de la Tabacalera o bien por medio de un falucho a motor.

A las cuatro de la tarde nos comunican por teléfono desde la Comandancia de Marina de este puerto, que el Comandante de Marina D. Francisco Enseñat, ha recibido un telegrama del de Barcelona, en el que le pone en conocimiento que el cañonero «Marqués de la Victoria» no se halla fundado en aquel puerto.

El Presidente de la Diputación de Baleares ha dirigido el siguiente telegrama al Presidente del Consejo de Ministros:

«Suplico encarecidamente se adopten disposiciones necesarias para solucionar el grave conflicto que por su especial situación geográfica crea esta provincia huelga marítima, siendo urgente e indispensable asegurar comunicaciones con la península e interinsulares.»

Esta tarde a la hora acostumbrada ha salido para Mahón el vapor correo del mismo nombre. Se asegura que quedará anclado en aquel puerto en cuyo punto esperará el resultado de la huelga.

Caso de no solucionarse prontamente la huelga, por lo que afecta a Baleares, se organizaría un servicio de transporte de correspondencia y pasaje por medio de dos buques de guerra, el «Formentera» y varios vaporcitos de la Armada.

A la hora de cerrar esta edición seis tarde, los vapores de la «Isla», se hallan en los siguientes puertos:

En Palma: El «Formentera» y el «Bellver», este último en reparación.
En Barcelona: El «Jaime I», «Miramar», «Isla», «Lulio» y «Ciudad de Palma».

En Valencia: El «Cataluña» y «Baleares».

En Argel: El «Jaime II».

Hemos hablado hoy con el Gobernador y nos ha hecho las siguientes manifestaciones acerca de la actual huelga marítima:

«Hoy ya puede considerarse planteada en toda su extensión la huelga marítima por lo que se refiere a esta provincia.»

«Sin embargo antesyer todavía algunos Capitanes de la «Isla» me aseguraban que ellos no secundarían la huelga. Al verlos luego inclinarse a ésta naturalmente he realizado gestiones para disuadirlos, exponiéndoles los graves quebrantos que ocasionaría a estas islas de adherirse ellos al movimiento huelguista.»

«Como no se trataba de disculpas entre los mismos y la Compañía y como además los señores Terrasa y Dezcallar me tienen repetidamente manifestado que estiman impropcedente esta huelga, esperaba convenecerles en beneficio de estas islas.»

HARINA LACTEADA 50 años de ÉXITO NESTLÉ ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS

POR TELEGRAFO

Senado

Madrid 8 (215 m.)
Presidente el señor Azcárraga.
En el banco azul toman asiento los señores Dato y Bergamín.

Lema le contesta diciendo que es para hacer más íntimas las relaciones comerciales e intelectuales.
Se entra en un largo debate acerca de varias proposiciones incidentales.

Ecos varios

Huelga solucionada
Madrid 8 (215 m.)
Castellón.—Ha quedado solucionada la huelga de constructores de carros, habiendo triunfado los obreros.

Congreso

Madrid 8 (215 m.)
Se abre la sesión a la hora de costumbre, presidiendo el Sr. González Besada.
El señor Sain de Carlos se ocupa del pleito de los farmacéuticos, defendiéndoles con gran íterés.

La guerra entre Méjico y los Estados Unidos

Numerosos prisioneros
Washington.—La negativa del general Carranza de admitir la amnistía, se explica por los éxitos obtenidos sobre los huertistas a los cuales ha batido a tres millas, haciéndoles 1800 prisioneros y a Tepec 1700; confía además que los rebeldes se apoderarán de Méjico antes de un mes.

cuales se excusó por tener que atender asuntos ineludibles.

La Comisión de suplicatorios
Madrid 8 (215 m.)
La Comisión de suplicatorios se reunió ayer tarde al objeto de nombrar presidentes.

Una petición
Los señores Natalio Rivas y Pérez Oliva, como exdirectores de Comercio pidieron, ayer tarde, al señor Ugarte, que no se suprima el Centro de expansión comercial.

Un telegrama del Papa
Madrid 8 (11 m.)
Roma.—El cardenal Merry del Val por orden de S. S. Pío X ha teleografiado al arzobispo de Méjico para que ponga de su parte, cuanto pueda para solucionar el conflicto.

Extranjero

La Reina madre visita la Academia Española.—Inauguración.
Madrid 8 (215 m.)

Roma.—La Reina madre visitó ayer la Academia Española.
La recibieron el Embajador señor Piña y todo el personal de la Embajada.

De viaje
Viena.—D. Alfonso de Orleans y doña Beatriz han marchado a San Petersburgo para visitar al Archiduque Federico.

La salud del emperador de Austria
Madrid 8 (11 m.)
Viena.—El último parte facultativo dice que el emperador Francisco José sigue poco más o menos en igual estado.

Los franceses se apoderan de Tazze
Madrid 8 (11 m.)
París.—Dicen los periódicos, que es probable que los franceses se apoderen de Tazze el domingo próximo por desear el general Gouvan aprovechar el ser luna llena y poder hacer marchas nocturnas.

La política

«El Imparcial» y el discurso de García Prieto.
Madrid 8 (11 m.)

El periódico «El Imparcial» aplaude el discurso del Sr. García Prieto.
Opina que estamos aventurándonos a nuevas obligaciones cuando no podemos con cuantas tenemos encima.

«El Debate»
Madrid 8 (11 m.)
El periódico «El Debate» escribe que ni las arrogancias de los ministeriales, ni las amenazas de los demócratas para la votación del Mensaje, pueden causar efecto alguno, puesto que todo el mundo está persuadido de que el señor conde de Romanones dejará que vote en contra un número determinado de sus adeptos, pero en tal proporción que no pueda el Gobierno resultar derrotado, puesto que si los liberales votasen todos contra el Gobierno tendría que resultar vencido.

Dimisión
Dícese que el señor conde de Pío de Concha ha dimisionado el cargo de primer Intendente de Embajadores.

El proyecto de segunda escuadra
Madrid 8 (215 m.)
En el proyecto de segunda escuadra, leído hoy en el Congreso se propone la prórroga de los contratos con las mejoras que aconseja la experiencia sobre la base del crédito anual de 36 millones, durante 9 años dedicado exclusivamente a las construcciones navales.

Se gestionará la rápida implantación de una fábrica de grandes piezas de blindaje a fin de conseguir que a los acorazados se les ponga la quilla en 1917 y sea en su totalidad producto de la industria nacional.

El Gobierno además presentará proyectos para construcciones necesarias a fin de fomentar la industria naval.

Durante los años 1915, 1916 y 1917 se construirán en los astilleros y arsenales un acorazado de combate cuyo coste será de 70 millones. Se colocará la quilla y se botará el «Jaime I», debiendo lanzarse a su vez en 1917, quedando dispuesto para el servicio en 1918.

Consigñase para la construcción hasta 1917, 61 millones 200.000 pesetas de otro acorazado al que se le arullará en 1917. Igualmente se consiglan cinco millones para la construcción de un crucero rápido de mil toneladas y que prestará servicio en 1917.

Para otro buque semejante al anterior se consiglan hasta 1917, 20 millones y medio. Para tres sumerjibles tres millones cada uno que deberán servir en 1918.

Consigñase hasta nueve millones para empezar otros buques y un millón para terminar las obras pendientes.

En virtud de la ley de 1908 se consiglan 14 millones para gastos de habilitación y adquisiciones y para imprevisos 10.700.000 pesetas, sumando un total de 108 millones.

Se contratará para el Ferrol un dique de 230 metros presupuestado en 11 millones y medio.

Para obras en el mismo arsenal 4 millones; para el dragado y obras en el dique de Cádiz 9 millones y medio; para el nuevo dique de Cartagena 11 millones y medio; para material flotante uno y medio millones.

La huelga marítima

Asamblea extraordinaria
Madrid 8 (215 m.)
Ojón.—La Asamblea extraordinaria celebrada por la Federación de los Obreros de Mar, ha acordado celebrar un mitin en Avilés, el próximo domingo para conseguir que se retiren los marineros y guardias de los buques de las empresas que no han accedido a la petición de las mejoras de la marina y extender la paralización a los buques de pesca.

La situación es igual.—Llegada de marinos.
Bilbao.—La huelga marítima continúa en igual estado.
Los vapores siguen amarrados en el puerto.

Las tripulaciones se niegan a maniobrar.
Han llegado centenares de marineros de diferentes puertos, siendo recibidos por los huelguistas con vivas a la Federación y a la huelga.

Los recién llegados y los huelguistas, en manifestación fueron hasta el local de la Federación, no cesando de dar entusiastas vivas.

Pinches en huelga
Bilbao.—Por solidaridad con los marinos también se han declarado en huelga 50 pinches de cocina.

Conferencia con el señor Dato
El Presidente del Consejo señor Dato celebró una conferencia con el Presidente de la Asociación de Oficiales mercantes de Barcelona, tratando de la huelga.

En Sevilla
Madrid 8 (11 m.)
Sevilla.—La huelga sigue con carácter pacífico.
Los muelles están abarrotados de mercancías, que tienen que ser retiradas por los marinos dueños.

El conflicto empeora
Bilbao.—El conflicto se ha complicado a causa de las cartas que se han cruzado entre la ponencia encargada de dictar el laudo y la asociación de navieros, extrañándose aquella de que no se le diera cuenta de que el laudo había quedado sin efecto, habiendo contestado los ponentes a los navieros con comentarios violentos.

Los marineros llegarán por tierra
Tanto de los puertos nacionales como de los extranjeros se reciben despachos sobre el conflicto naviero español.
Desde Cardiff anuncian su salida por tierra para Bilbao de 30 oficiales.

Protesta contra el Ministro de Estado
La Asociación de capitanes ha enviado su protesta al Ministro de Estado por haber sabido que los buques españoles que están en los puertos extranjeros serán autorizados para navegar con oficiales extranjeros.

DESDE BARCELONA
Todos los vapores de la Isla se adhieren a la huelga.
Barcelona 8 (215 m.)

Barcelona.—Los vapores Rey Jaime I y Miramar se han adherido a la huelga, desentendiéndose la tripulación.
Igual actitud adoptaron las tripulaciones del «Isla de Soller» y el «Isla de Menorca».
Igualmente los vapores «Villa de Soller» y «Isla de Menorca» se han adherido a la huelga.

Visitando al Gobernador
Los representantes de las Compañías Isla Marítima y La Marítima de Mahón visitaron ayer tarde al Gobernador interino, que es el secretario Dier y Mas, para exponerle que la actitud adoptada por el personal de sus respectivas compañías les impide cumplir los compromisos con el Estado.

También le visitó el Presidente de la Asociación Náutica, dándole cuenta de la actitud de sus compañeros.

El Gobernador le rogó que consultara con el comité de la huelga de Bilbao y con sus compañeros de esta comandancia para que se exceptuara de la huelga a los vapores correos de Baleares en atención a los grandes perjuicios que se irroga a las islas y también para que no queden incomunicadas las islas con la península.

El Presidente le prometió que así lo hará y le dará cuenta de lo que se resuelva, cuanto antes.

Vapores pesqueros en huelga
Los vapores pesqueros de este puerto también se han adherido a la huelga.

Los vapores que hay en el puerto
Actualmente hay en el puerto 30 vapores en huelga.
Las operaciones de carga y descarga se hicieron con toda normalidad.

Recorriendo los buques
La Comisión de la huelga recorrió todos los buques, diciendo que los tripulantes siguieran las operaciones y que sólo abandonasen el buque en caso de que se intente sustituirlos.

Acuerdo de las oficialidades
También las oficialidades han acordado no embarcar en los mismos puertos y con los mismos compañeros.

Entre los marinos reina gran entusiasmo, por la perfecta solidaridad que obligará al Gobierno a solucionar el conflicto en favor de sus reivindicaciones.

Noticia que causa regocijo
Se ha recibido un telegrama de esa de Palma dando cuenta de la adhesión del personal de cuatro buques.

La noticia causó gran regocijo en los centros marítimos que se ven animadísimo.

La Cámara de Comercio
La Cámara de Comercio de esta capital se ha inhibido de intervenir en la cuestión, sino se la requiere para ello.

Vapores que se adhieren
Los vapores que se hallan en Cádiz, Valencia, Tarragona, Alicante y Marsella se han adherido.

Créese que los trasatlánticos que están actualmente navegando se adherirán en cuanto lleguen a puerto.

Los marineros disgustados

Los marineros están muy disgustados de que se diga que reciben dinero de los sindicalistas ingleses.

Censuras al Gobierno
Toda la opinión censura la pasividad del Gobierno por la falta de previsión de no tener en este puerto un buque de guerra dispuesto a trasladar la correspondencia y el pasaje entre Baleares y la península.

Llegada del «Principessa Maffalda»
Ayer llegó a este puerto el vapor «Principessa Maffalda».
Como la tripulación no es afectada a la huelga operó y siguió su viaje.

Esperando varios buques
Hoy se espera que llegarán a este puerto los vapores «Antonio López» procedente de la Habana y escalas y el «Tomasso di Savoia» de Buenos Aires.

Comité permanente
En el local del Fomento de la Marina quedó constituido el Comité permanente de la huelga de los puertos del Mediterráneo.

Temores que existen
Como quiera que los oficiales del vapor «Rey Jaime I» manifiestan que no recibirían el aviso de la huelga hasta momentos antes de partir el vapor, témease que el Gobierno no retirara los telegramas.

A causa de este temor telegrafiaron al señor Dato, amenazando si esto continúa con suspender el servicio de vapores de Africa.
Igualmente creen que ello ha sucedido con el telegrama dirigido al capitán del vapor «Lulio».

Donativos de 1.000 pesetas
Los capitanes de los vapores «Infanta Isabel» y «Catalina» han ofrecido 1.000 pesetas cada uno para gastos telegráficos.

La dotación del «Jaime I»
La dotación del vapor «Rey Jaime I» al llegar después de desembarcar la carga abandonó el buque.

Telegrama al Gobierno
Los navieros y consignatarios han telegrafiado al Gobierno excitando el celo del mismo para que procure cuanto antes una solución, pues no tienen ellos la culpa y nada pueden hacer ya que la mayoría de las peticiones afectan al Gobierno.

El «Cataluña» amarrado
Dicen de Valencia que queda amarrado el correo de Palma vapor «Cataluña».

Desde Barcelona
Picapedreros en huelga
Ayer en la reunión celebrada por los picapedreros se acordó declarar la huelga. Hasta ahora son unos 250.

Tiros contra los esquirols
En la calle de Vallespir los huelguistas carrereros pegaron seis tiros contra unos esquirols, resultando uno de ellos gravemente herido.

Mensaje a Maura
Unos 670 estudiantes de esta Universidad han dirigido un mensaje cariñosísimo al señor Maura pidiéndole que vuelva a intervenir en la política para el bien del país.

Campaña de reorganización
La Unión Catalanista, emprende desde hoy, una campaña de reorganización, a fin de recoger los elementos que se han separado de los nacionalistas.

Dícese que se constituirá un Casal Catalanista en cada distrito.

Reunión en la Casa del Pueblo
Mañana por la noche se reunirán en la Casa del Pueblo los Delegados de las sociedades obreras para tratar de la organización de actos contra la guerra.

Los nacionalistas
Los elementos nacionalistas presentarán un candidato a la senaduría vacante en Tarragona por fallecimiento de don Pedro Cobos.

A beneficio de Parreño
El personal de los Mercados organiza para el día 16 una corrida a beneficio del actor señor Parreño.

Un timo descubierto.—Detenidos
Unos timadores escribieron una carta a la señora viuda de Pon, amenazándola con represalias en la calle de Escudillers, sino depositaba 500 pesetas detrás de la puerta del zaguán de su casa.

La señora dió aviso a la policía, la cual consiguió detener a dos incautos jóvenes en el momento que pensaban hallar el dinero.

El 25 aniversario de la Exposición Universal
Los organizadores de la Exposición Universal de 1888 se reunieron oficialmente y acordaron con gran entusiasmo celebrar el 25 aniversario de la celebración de la misma, llevando a cabo varios actos en homenaje al gran Alcalde señor Rius y Taulet.

OLIVER
Asuntos de Baleares
Destinos militares
Madrid 8 (21 m.)

«El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica las siguientes reales órdenes.
Una concediendo la mención honorífica al capitán de Infantería don José Moyá por su obra titulada «Mallorca itineraria».

Otra ascendiendo a teniente coronel al comandante de Cazadores de Ibiza don Juan Tur.

Otra ascendiendo a capitán al primer teniente del regimiento de Inca D. Carlos Octavio de Toledo.

Dato no recibe a los periodistas

El Presidente del Consejo señor Dato como no despachó con S. M. el Rey no recibió a los periodistas.

El Rey al campamento de los Aljares.
A las diez de la mañana de hoy ha marchado S. M. el Rey al campamento de los Aljares, acompañado de los generales Aribar y Byanda.

Regresarán mañana.
El viaje lo han efectuado en automóvil.

Una desgracia.—Varios heridos.—Un muerto
Madrid 8, 2 t.

A las nueve y 35 minutos de esta mañana, cuando acababan de entrar al trabajo, después de almorzar, una cuadrilla de obreros que trabajan en una obra en construcción de una fábrica de perfumería de la calle de Fernández de los Ríos, cuando repentinamente se hundió un andamio, cayendo 18 obreros que allí trabajaban.

Algunos de sus compañeros acudieron a socorrer a los heridos, organizándose la conducción de los mismos a la casa de Socorro del distrito de Palacio en donde fueron asistidos cuidadosamente.

Han resultado muerto el obrero Vicente Carrillo y heridos graves José Lozano y Eduardo Cardona.

Los restantes 15 heridos lo son de pronóstico reservado y leves.

El Juzgado se personó en la casa de Socorro, tomando declaración a los testigos presenciales, los cuales manifestaron que el accidente ha ocurrido al romperse la cuerda del andamio.

Todos los obreros heridos, desde la casa de Socorro fueron trasladados al Hospital de la Princesa, y otros al General y el muerto al Depósito judicial.

Los obreros estaban asegurados.
El arquitecto de la obra es don Amós Salvador (hijo) y el maestro de obras don Celestino Madurell.

El Gobernador de Barcelona
Madrid 8 (2 t.)
El Gobernador de Barcelona señor Andrade, como tenía anunciado, conferenció extensamente con el señor Sanchez Guerra.

Terminó de informarle sobre asuntos barceloneses.
El señor Andrade regresa a Barcelona.

La votación del Mensaje
El Ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra, hablando con los periodistas, dijo que no cree que se vote hoy en el Senado la contestación del Mensaje, pues apesar de abreviar mucho en los discursos, se cree que el presidente no puede hacer el resumen al debate.

Visitando al Sr. Sanchez Guerra.
El Ministro de la Gobernación ha recibido hoy muchas visitas, entre ellas, la de la comisión de la futura Exposición de Barcelona.

Dicha comisión pidió al Ministro facilidades para su celebración en 1917 y dejándole una nota detallada de sus deseos.

También le visitó otra comisión presidida por el Duque de Soto Hermoso habiéndole de la cuestión de aguas de Barcelona.

Bolsa de Madrid
Madrid 7 (455 t.)

Interior contado 80'05
Interior fin de mes 79'90
Amortizable 100'55
Amortizable 4 por 100 90'50
Banco de España 453'00
Compañía de Tabacos 295'00
Francos 5'95
Libras 26'64
Exterior de París 88'40

FABRA
Mercado de Inoa
(Información de la casa de D. Pedro Cortés para La Última Hora)

Almendrón escogido 2'00'00
Id. corriente 354'00
Garbanzos 38
Maíz Cincuentini 26'00
Id. del Plata 21'50
Habichuelas (Confitas) 56
Id. blancas 47
Frijoles 40
Trigo mallorquín 33'00
Id. candeal 35'00
Todo pesetas los 100 kilogramos.

Avena negra 12'00
Id. blanca 10'00
Cebada del país 14'50
Id. forastera 14'00
Habas para cocer nuevas 26
Id. para ganado 19'50
Id. nuevas 00'00
Albaricocos 00
Cervos cebados 00
Higo, pasos 00
Vino de mesa del país 20
Todo pesetas los 100 litros.

Azafrán los 33 gramos 3
Verdadera ocasión
Vendo un espacioso edificio que consta de bajos y pisos, propios para fabrica y casa vivienda, con jardín y abundancia de agua, situado en punto céntrico en la villa de Pollensa. Informar, Centro de Anuncios.

Obras nuevas
La literatura francesa moderna, el Naturalismo, por Pedro Bazán, 4 pesetas.
A la moderna, por F. Acebal, 2'50 id.
Ciéncia florida, por Rachilde, 3'50 id.
Los Españoles en la revolución francesa, por M. S. Oliver, 3'50 id.
El Triunfo, por A. Insúa, 1 id.
La Cizaña, Aire de fuera, Porque sí, por M. Linares Rivas, 3'50 id.

De venta en la Librería Tous
E L
Nitrate de Cal
O DE NORUEGA
es el abono azoado de más rápida asimilación, economía y eficacia.
Para informes a
OTTO MEDEM
Valencia, Barcelona, Bilbao, Sevilla, Málaga, Alicante.

Jarabe PAGLIANO

(Polvos y Cachets) del Profesor GILOBAMO (de Florencia)

El mejor depurativo y refrescante de la sangre
65 AÑOS DE ÉXITO CRECIENTE SON SU MEJOR RECOMENDACION
Exigid siempre el nombre del Profesor Giraldo Pagliano
Se vende en todas las farmacias y droguerías.
UNICOS AGENTES EN ESPAÑA
J. URIACH Y C., Moncada, 20, Barcelona

Máquinas

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos encajes, reales, matos, punto valencia, etc., ejecutados con la máquina.

DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL
la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.
Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

SINGER

Todos los modelos a Ptas. 250 semestales
Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

para coser

COMPANIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Establecimientos para la venta en la provincia de Baleares

PALMA: Calle Yates 11-4.
MAHON: Calle Nueva 23.

Remeys segús y ben provats

XAROP VERMIFUGO.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen troba mes segur per matar es CUCHS y per donar bons colós y molta de gana a n' els infants malaltsos.
CALLICIDA SUREDA.—Sense molestia, fa desaparèixer es CALLS, UYS DE POLL y ses demás DURESES de 's peus.
PASTILLES SUREDA.—Curan de rel se TOSSINA, mentenan fresca es boca, agradable 's alé y evitan el fumadís les molestias de 's tabacs.
Sense PIGUES, BARTS, ni cap LLETJURA, quedan ses senyoretas que se rentan cada dia amb AIGÜ OXIGENADA SUREDA.
ES BRAGÜES mes ben perfeccionats y millors instruments de CIRUJIA, se troben a sa POTEÇARIA de sa SUREDA y LLITERAS.
De venta al por major.—Farmacia del seu preparador.

Costa d' en Brossa número 9
PALMA DE MALLORCA

Sellos de goma y de metal

Se confeccionan a precios económicos, de toda clase de modelos y dibujos; propios para Herreros, Carpinteros, Peluqueros, Carniceros, Pintores, Ebanistas, Marmolistas, Veterinarios, Asociaciones, etc. como también
Rótulos de esmalte, Imprentillas, Sellos par embalsajes, Etiquetas de relieve, Planchas de metal Medallas-Distintivos, Cajas rotuladoras, Papel con membrones en relieve, especialidad en SELLOS BICOLOR. Sellos para lacre y todos cuantos artículos se deseen del ramo.
Plaza Santa Eulalia—10

Vapores correos italianos

CON ITINERARIO FIJO PARA

Montevideo, Buenos Aires

Servicio rápido semanal combinado entre las Compañías Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce de Ginebra

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant, y telegrafía Marconi en todos sus buques.

Viaje en 15 dias

Próximas salidas de Barcelona:

Navigazione Generale Italiana: DUCA D' AOSTA, 14 Mayo.
id. id. RE VITTORIO, 21 id.
La Veloce: DUCA DI GENOVA, 28 id.
Navigazione Generale Italiana: REGINA ELENA, 4 Junio.
id. id. DUCA DEGLI ABRUZZI, 11 id.
id. id. PRINCIPE UMBERTO, 18 id.
Lloyd Italiano: PRINCIPESSA MAFALDA, 25 id.

COCINA A LA ESPAÑOLA PARA LA TERCERA CLASE PARA MAS INFORMES DIRIGIRSE:

Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los SRES. SALOM Y RULLAN, Plaza de la Libertad 3.
Para despacho de pasajes de 3.ª y carga a D. MIGUEL ORDINAS, Plaza de la Libertad 29, Palma de Mallorca.

Linea PINILLOS

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto directamente el día 10 de Mayo el vapor

Catalina

Admitiendo carga y pasajeros.
NOTA.—Se replica a los señores cargadores avisan con anticipación la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabina.

SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA

MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

SALIDAS DE BARCELONA

BARCELONA, 1.º Mayo VALBANERA, 8 Junio
INFANTA ISABEL, 12 Mayo CADIZ, 23 Junio

Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Telegrafía Marconi.
Para más informes, dirigirse a los señores Plauss, Piz y Cospatia, S. C., Sa Miguel, 29, representantes de la Compañía.

Lloyd Sabauda

El día 10 de Mayo saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el lujoso vapor de 14,000 toneladas de gran marcha

Tomaso di Savoia

Realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en primera clase. Tres puentes de paseo.—Jardín de invierno.—Telegrafía Marconi.

Segunda clase económica a precios reducidos

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos lavables, comedores con mesa

Cocina Española

El día 17 de Junio saldrá para el mismo punto el vapor

Principe di Udine

Para informes en Palma, calle del Mar, número 49—1.

LINEA AUSTRO-AMERICANA Trieste

Servicio regular a MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, por grandes y veloces vapores a DOBLE HELICE

El día 20 de Abril saldrá de BARCELONA para los puertos indicados, el magnífico vapor de gran porte

LAURA

ALICE

Informes en Palma: Para pasajes de 1.ª y 2.ª y carga Agencia Bosch, Pasco de Sagrera.
Para pasajes de 3.ª a D. Damian Benassar, Mar. 49—1.

Pastillas de la K

Preparadas por M. ROSSELLO, Barcelona

Ideal de los purgantes, maravilla del estómago, antibiliosas y depurativas de primer orden. Purgante suave y no da dolores de vientre, no da irritación, no da el aplastamiento que dan los demás purgantes y usándolas puede comerse de todo y hacer la vida habitual.

DOSIS: UNA, laxante; DOS, purgante

Caja: 10 céntimos—Tubo: 1 Peseta

De venta: Farmacias y Droguerías.

ACCIDENTES NERVIOSOS

EPILEPSIA

convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan tomando el acreditado ELIXIR BERTHAN.
Venta: Farmacia Bertrán, Plaza Junqueras, 2, Barcelona. En Palma Centro Farmacéutico.

GRANDES ALMACENES S. JOSE

Sastrería

Camisería

Mercería

Lanería



Recibidas Novedades

Sedas—Lanas—Batistas—Lienzos

Gran baratura

en telas blancas procedentes de una quiebra

Se liquidan con un 25 por 100 de rebaja GRANDES EXISTENCIAS

PRECIO FIJO

TRICOFERO PADRO

Evita caspa, canas

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en un estado de salud y limpieza.
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona y en todas las farmacias, Droguerías y perfumerías.

Ganga para los Fabricantes DE PULPA Y ACEITE

Hay un buen surtido en calderas de lance, de cobre y de hierro galvanizado, útiles para dichas fabricaciones, precios reducidísimos en los talleres de Felipe Saggese y Hermano Binisalem, también facilitaran botes de hoja-lata y estaño para la fabricación de la pulpa de albaricoques como todos los años a precios sin competencia, pueden dirigirse para informes y detalles despacho

San Miguel, 123, Palma

Ventas a plazos sin fianza ni garantía

de la gran obra «Historia Universal» por César Cantú.
La mejor enciclopedia para estudios y consulta.

Artes, Ciencias, Literatura, Historia, etc., desde la oración del mundo hasta nuestros días 1911.

Obra indispensable en todas las bibliotecas.

Edición económica, formada por 43 tomos encuadernados en tela inglesa, con profusión de grabados en colores y mapas.

Obra completa con un elegantísimo etager de regalo 95 pesetas a plazos de 5 pesetas mensuales.

Edición de gran lujo formada por 43 tomos artísticamente encuadernados con tapas de relieve y oro, impresa sobre rico papel satinado, conteniendo más de 500 grabados en colores (tricromía).

Obra completa con un elegantísimo etager de regalo 145 pesetas a plazos de 10 pesetas mensuales.

Recórtese y llénese el siguiente cupón mandándolo a las casas que abajo se mencionan y se le entregaran la obra al pagar el primer plazo.

Cupón núm. 2

Sírvase remitirme la HISTORIA UNIVERSAL por César Cantú edición ... valor ... ptas. que abonaré a plazos de pts ... mensuales

Firma,

Dirección:

Nombre _____
Calle _____ Núm. _____
Ciudad _____ Provincia _____

Gassó Hermanos, Santa Teresa 4 y 6 Barcelona.
Venta y suscripciones Librería de J. Tous, plaza de Cort 14 y 16

GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR

LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, es la medicación sulfurosa por excelencia.

LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.

CON LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio.

PRECIO DEL FRASCO 3 PESETAS

Depositos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Doctor Padró

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.
Venta: Droguerías y Perfumerías, Farmacia del Globo, plaza Real 1, Barcelona

Julian Ticoulat

CIRUJANO DENTISTA

Dentaduras desde 12 duros, dientes desde 3 pts. Extracciones sin dolor. CALLE SAN MIGUEL 20-1.

Liga de propietarios de fincas urbanas

Habitaciones para alquilar

Calle ó plaza	n.º	Piso	Informes	Observaciones
Son Lluís (Vibeta)	11 y 14	bajo	San Miguel—18.	También se vende. Capas.
Cabrera	22	bajo	Cabrera—48	Fábrica curtidora, almaceas
Montenegro	22	Ent.	Montenegro 24, prupal.	agua, tres dormitorios.
Bala Roja	4	1.º	San Miguel—18	4 salas, 4 dormits. terrazo
Caro	1	1.º	Cuesta Teatro	8 dor. agua grifo capacidad
Bala Roja	2	coch.	San Cristóbal—4.	capacidad y agua
Rubi	21	3.º	Rubi 21—1.º	capacidad agua a grifo.
Corp Mari	118	bajo	Olmcs, 168.	4 dor. sala, jardín y agua
Can Capas	16	1.º	San Miguel—18	Capacidad, agu a grifo
Mantecón	15	2.º	Mantecón 15—1.º	Capacidad
San Miguel	18	1.º	Brossa 19—1.º	Capacidad

Véase relación en el domicilio de la Liga, Brossa, 19 tripli. derecha

Conservación ó higiene de la boca

Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

MENTHOLINA

que prepara el DOCTOR ANDREU
Su uso blanquea los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas, fortifica las encías, evitando las caries y la oscilación de la dentadura LA MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.
Pídase en la Rambla de Cataluña 60 y demás farmacias.—Se expenden en la Farmacia de I. Sureda Lliteras.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Capital Social: 12.000.000 de pesetas efectivas
COMPLETAMENTE DESREMBOLSADO
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

50 años de existencia
Seguros sobre la vida, seguros contra incendios.
Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias.—Plaza de la Constitución 44—2.º

Herpes-Escrófulas-Tuberculosis

con declinamiento de fuerzas o inapetencia
LA SULFUFINA JIMENO

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humales e infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.
Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real 1.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos cesan a la primera pastilla.
El MENTOL, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, pero la sensación su frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.
Es de acción comprobada y eficaz en las faringitis agudas y crónicas, ya sean hipertónicas ó atónicas de forma seca, granulosa, granular ocañica, de los tonsilares, en las faringitis agudas y sub-agudas acompañadas de rosquera y coqueillo laringeo, en las toses convulsivas tan persistentes, en los alcoholismos y reumáticos, en la coqueillo, etc. etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa y dejando a la garganta, con tal situación de frescura y bienestar tan agradable que el individuo se encuentra rápidamente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.
Preparado por Sr. Crespo depositario: Dr. Valenzuela.

Café de Holanda

Se vende uno muy bien montado, situado en punto céntrico, Informar al Centro de Anuncios.
Una tienda grande, recién reformada, con cinco cuartos dormitorios, calle de Jaime 11 número 50. Informarán en la misma calle número 78.

Casa particular

Se desean 2 ó 3 caballeros ó señoras de buenas costumbres, para vivir como en familia. Informarán, Centro de Anuncios

EXPEDICION DE Paquetes Postales

para todo el globo, e informes gratuitos de pasajes para América.
CLUB MALLORCA
Quiet 12 y Brossa, 23

Casas por poco dinero

TODO EL MUNDO PROPIETARIO
Se consigue adquiriendo, en inmejorables condiciones, varias casas situadas en la calle de San Magín del Arrabal de Santa Catalina.
PRECIOS BARATISIMOS
APROVECHAR LA OCASION
Para informes Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia

SEGADORAS MECANICAS

PINON LIBRE
Previadas con medalla de plata y diploma de medalla de oro.
En La herrería de Juan Balte.
BINISALEM

Piano de lance

Se vende uno en buen estado. Informarán Calle Míloons, número 26.

Embalaje para muebles

Se embalan muebles y se transportan a todos los puntos de España. Dirigi. se Olms 135—Carpintería.

A los fabricantes de calzado

Venta al por mayor de granitos, tachas, piedras y todo lo necesario en adornos de isos para zapatos.
RONDA S. PABLO 69, BARCELONA

Fábrica de cajas cartón

de JAIME PERELLO
Camilo de la Villeta.

Motor Grossley

Se desee vender a precio módico uno de 7 caballos fuerza, completamente nuevo (solo ha trabajado 3 meses) Informes Centro de Anuncios.